opusdei.org

Respuestas para revitalizar la familia

Muchas instituciones intentan dar respuestas a la crisis que atraviesa la familia en la sociedad. Una de ellas es INEFA –Instituto de Estudios de la Familia- que trabaja en Granada desde 1980 inspirada por el pensamiento cristiano.

04/11/2002

Integrado en el Instituto de Iniciativas de Orientación Familiar de Madrid (IIOF), que agrupa a más de 50 institutos de toda España, INEFA tiene mucho que deber a san Josemaría Escrivá. El Fundador del Opus Dei, por su experiencia pastoral y catequética, tuvo siempre muy clara la necesidad de promover de forma eficaz y positiva la tarea educadora de los padres. En sus homilías y otros escritos dejó constancia de la responsabilidad de los padres en la educación de sus hijos.

Por eso desde hace varios meses, los responsables de INEFA en Granada han preparado con ilusión y esfuerzo una mesa redonda con motivo del Centenario del nacimiento del Fundador del Opus Dei (9-1-2002). La mesa se ha celebrado con la alegría de su reciente canonización el pasado 6 de octubre en Roma.

La mesa redonda, bajo el título "Josemaría Escrivá y la familia", reunió a numeroso público en el salón de actos de la Caja Rural el pasado 24 de octubre. El objetivo era ofrecer alternativas y experiencias válidas a otras familias y despertar la inquietud por la propia autoformación en padres y futuros padres.

Intervinieron tres especialistas, moderados por el Director del Departamento Pedagógico de INEFA, Francisco Galvache, quien recordó los pasos iniciales del Instituto en Granada. José Antonio Sánchez, ingeniero, trazó con realismo y buen humor el presente y los proyectos de futuro del Instituto de Orientación Familiar de Madrid (IIOF), que preside, y que está a su vez integrado en una Federación Internacional, IFFD, organismo consultivo de la ONII

Particularmente interesante fue la intervención de Armando Segura, catedrático de Filosofía de la Universidad de Granada. El filósofo afirmó que el proyecto de persona se consolida en la adolescencia y describió con lucidez una situación bastante frecuente en la actualidad: el hijo o la hija treintañeros que permanecen en el hogar de los padres por una actitud cómoda y egoísta, de miedo al compromiso.

Por último habló Cristina Coín, Licenciada en Derecho y Orientadora Familiar. Su testimonio fue muy emotivo, ya que comentó con gran sencillez y valentía cómo su familia y ella misma afrontan el problema de Álvaro, su cuarto hijo, nacido con graves problemas de movilidad. "Ayer se mantuvo en pie él sólo tres minutos y fue una fiesta para todos en casa", relató.

Todos los ponentes tuvieron palabras de recuerdo y agradecimiento a San Josemaría Escrivá, que impulsó la creación de los primeros institutos de Orientación Familiar. En estos organismos padres y orientadores familiares aprovechan las aportaciones de los distintos saberes –antropología, psicología, sociología, etc.- para encontrar la solución a las crisis familiares, algo que –en palabras de José Antonio Sánchez Magdaleno, del IIOF- "deben encontrar los propios padres, la Orientación Familiar es sólo una ayuda".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/respuestaspara-revitalizar-la-familia/ (12/12/2025)